

# ALMERÍA

## 13.000 euros solidarios procedentes de abanicos

El alcalde de la capital entrega la recaudación a la Casa de Nazaret y al comedor de La Milagrosa

### LA VOZ

El alcalde de Almería, Ramón Fernández-Pacheco, ha entregado a las hermanas de la Casa de Nazaret y del comedor La Milagrosa la recaudación obtenida con los abanicos de Feria solidarios.

Según ha informado el Ayuntamiento de Alme-

ría en un comunicado de prensa, el regidor ha estado acompañado por el concejal delegado del Área de Cultura y Educación, Diego Cruz, en sus visitas a la Casa de Nazaret y el comedor social.

En ambas visitas, Ramón Fernández-Pacheco ha reconocido que este año de 'No Feria' los almerienses "no sólo han mantenido un

comportamiento responsable frente al Covid, sino que también han sido solidarios".

**Dos días de reparto** El Ayuntamiento ha repartido un total de 12.500 abanicos en dos días y lo ha hecho en la Plaza Vieja, donde se instalaron dos urnas para que los almerienses que lo

desearan entregaran un donativo para estas dos instituciones que tanto ayudan a quienes más lo necesitan.

Repartidos todos los abanicos, el Área de Cultura del Consistorio capitalino ha repartido lo recaudado en dos cheques de 6.500 euros cada uno que en la mañana de este viernes ha entregado el alcalde a quienes van

**Cada entidad ha recibido un talón de 6.500 euros del Área de Cultura del Ayuntamiento de Almería**

a utilizarlo para ayudar a los más vulnerables.

Fue bien entrado el mes de julio cuando el equipo de Gobierno de la capital, de manera consensuada con la oposición, decidió suspender las tradicionales actividades de Feria del pasado mes de agosto, aunque sí permitió habilitar el recinto de los 'cacharricos'.

La Voz de Almería y Cadena SER  
te regalan la

# Guía de la Liga

2021 | 2022



Sábado 4  
de septiembre  
**Gratis**  
con La Voz de Almería

Consulta en **48 páginas a todo color** el calendario de partidos, la equipación, la alineación y los equipos rivales de la U.D. Almería, y mucho más...

Esta guía es todo lo que necesitas para disfrutar de La Liga que acaba de comenzar.

## La Voz de Almería

www.lavozdealmeria.com

Con nuestro agradecimiento especial a empresas y establecimientos que han hecho posible esta guía

KIA AUTOMOVILES ROBE · BLANES · BLU SISTEMAS · FERRETERÍA DIAL  
GUIVARTO AGRÍCOLA · JOSÉ GÓMEZ SANEAMIENTOS · MOELMO · PAN HIDALGO  
PETROAL · PIEDRA DECORACIÓN · SAVERES · URCI HORMIGONES

## Almería y Carboneras, los puertos que más crecen en toda España

La Autoridad Portuaria de Almería hace balance de exportaciones e importaciones hasta julio

### LA VOZ

Los puertos estatales de Almería y Carboneras gestionados por la Autoridad Portuaria de Almería (APA) son los puertos estatales que acumulan un mayor incremento de exportación de mercancías entre enero y julio pasados.

En los siete primeros meses de este año en las dársenas de dichos puertos se han embarcado más de 2,5 millones de toneladas de productos con destino al exterior, lo que supone un 52,2% más que en el ejercicio pasado. Con estas cifras, la APA se sitúa como la séptima del sistema portuario español por el volumen total exportado.

**Granel** La mayor parte de las mercancías enviadas a puertos extranjeros son productos sólidos a granel (principalmente yeso y cemento), con 2,2 millones de toneladas, casi un 58% más que el mismo periodo del ejercicio anterior.

La mercancía general (los productos embarcados en contenedor, ro-ro y otro tipo de embalajes) ha crecido hasta julio un 23,1%, con más de 290.000 toneladas. Y en cuanto a los productos líquidos a granel, se han exportado 53.531 toneladas, un 27% más.

Las importaciones, por su parte, también han crecido, aunque de forma más modesta, según se resalta en el comunicado remitido ayer desde la Autoridad Portuaria de Almería.

**Importaciones** Así las cosas, se han desembarcado casi 379.000 toneladas de productos, un 2,2% más.

Este aumento se ha registrado sólo en la importación de mercancía general, que, con casi 239.000 toneladas, han crecido un 6,8%.

Por el contrario, los productos sólidos a granel se han reducido un 4,6%, con 119.379 toneladas; y los graneles líquidos han disminuido un 5,3%, con 20.729 toneladas.

Hay que recordar, respecto al tráfico de pasajeros, que este año también habrá disminución en las cifras del verano puesto que la Operación Paso del Estrecho no ha incluido a España.

**Yeso y cemento vuelven a liderar la lista de mercancías enviadas a otros países, según el balance de la APA**

**En importaciones ha habido un pequeño descenso tanto en productos sólidos a granel como graneles líquidos**

# Diputación cierra en Arboleas 9 millones en obras hídricas en las comarcas del norte de Almería

## ARBOLEAS

La institución culmina el Plan de Mejora de Infraestructuras Hídricas de Levante y Almanzora con obras que también han llegado a Urrácal

R. I.

ALMERÍA. La Diputación Provincial de Almería está completando el Plan de Renovación de Infraestructuras Hídricas del Levante y el Almanzora con la adjudicación de las obras de Arboleas. Así lo dijo el diputado de Fomento, Ángel Escobar, quien reveló que gracias a este proyecto y a los que se están tramitando para Lúcar y Urrácal, la Diputación habrá tramitado y ejecutado los más de 9 millones de euros que presupuestó con el objetivo de mejorar las redes de agua de todos los municipios a los que presta el servicio de abastecimiento la empresa pública Galasa.

En concreto, el municipio de Arboleas recibirá, en las próximas semanas, una inversión de 450.000 euros que va a permitir mejorar las redes de agua del casco urbano y también de las barriadas de La Cinta, el Rincón y El Prado, así como las calles Huélvica y Almería. Gracias a esta iniciativa provincial, se van a renovar 3.000 metros de tuberías para evitar posibles averías, fugas y cortes en el suministro hídrico.

El también vicepresidente destacó la importancia de un Plan que impulsó la Diputación con varios objetivos. «Además de garantizar un suministro de agua de primera calidad, la Diputación ha tomado las riendas para sal-

## LAS FRASES



Obras de conducciones. R. I.

**Ángel Escobar**  
Diputado delegado de Fomento  
«Estamos ejecutando un plan de inversiones que mejore la eficiencia de las redes, minimice las pérdidas y aproveche hasta la última gota»

var Galasa desde lo público. Para ello estamos ejecutando un plan de inversiones que permita mejorar la eficiencia de las redes, minimizar pérdidas y lograr aprovechar hasta la última gota del agua que circula por las tuberías que gestiona la empresa pública en el Levante y también en la comarca del Almanzora».

Del mismo modo, Escobar recordó que la sustitución de las conducciones no sólo ha reduci-

do las posibles fugas, sino que, además, han minimizado las molestias al permitir sectorizar los cortes de agua: «La sectorización y automatización de las redes permite acelerar la detección de averías y cortar el suministro sólo a las zonas afectadas y no a todos los vecinos de esos núcleos de población, en definitiva mejorar un servicio básico».

Escobar destacó que Arboleas ha sido uno de los últimos municipios en beneficiarse de este Plan de Obras, tras aprobar la encomienda de la gestión del servicio de agua a Galasa. «Los ayuntamientos conocen las ventajas que ofrece el servicio de aguas de la empresa mixta, ya que los municipios en solitario tendrían muchas más dificultades y gastos para garantizar un servicio de calidad».

El denominado Plan de Inversiones de Infraestructuras Hídricas que ha puesto en marcha la Diputación Provincial de Almería cuenta con un presupuesto superior a 9 millones de euros y actuaciones en 22 municipios. El objetivo no sólo es mejorar la eficiencia y la eficacia de la red, sino también garantizar que el principal bastión de la gestión pública provincial continúe al pie con un servicio puntero en lo que a calidad se refiere.

Las inversiones de este Plan han llegado ya a los municipios de las comarcas del norte de Almería que se relatan aquí. Antas, Bédar, Carboneras, Cuevas del Almanzora, Huércal-Overa, Los Gallardos, Mojácar, Pulpi, Taberno, Turre, Zurgena, Al-banched, Fines, Laroya, Macael, Sierra, Somontín, Sufiá, Tijola y Arboleas y muy pronto llegarán a Lúcar y Urrácal.

# Cruz Roja recoge material escolar en favor de la infancia en situación de vulnerabilidad

## PROVINCIA

R. I. Desde ayer y hasta mañana está abierta la XIII edición de 'La Vuelta al Cole Solidaria'. Una iniciativa impulsada por Fundación Solidaridad Carrefour y Cruz Roja que se celebrará a nivel nacional 205 hipermercados de 47 provincias españolas y dos ciudades autónomas y que promoverá la entrega de material escolar a favor de miles de familias en situación de vulnerabilidad social que están atravesando serias dificultades para poder hacer frente al importante gasto que supone el inicio del

nuevo curso escolar. Un escenario, de por sí complicado en condiciones ordinarias, que se ha visto agravado a raíz de la presente crisis sanitaria. La presentación de la campaña ha contado con la asistencia del presidente de Cruz Roja Española en Almería, Antonio Alastrué, el director del Carrefour de Almería, Francisco Molina, la directora de Carrefour de Roquetas de Mar, Ana Aroca Ramón y el director de Carrefour en Vinar, Antonio Juan Hidalgo García.

El director de Carrefour de Almería, Francisco Molina, dijo que «se inicia de nuevo esta edición con la donación directa de 121.000 euros en material escolar. Recursos con los que se estima poder dar cobertura a las necesidades en esta materia de miles de niños en situación de vulnerabilidad de toda España, entre ellos los de esta provincia». A esa cuantía se sumarán las aportaciones locales.



Secadero de jamones de Hijos de Catalina Rodríguez Castaño. R. I.

# Almería triplica el valor de su exportación cárnica durante el último año

## ALCÓNTAR

R. I. La delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía en Almería, Maribel Sánchez Torregrosa, junto al alcalde de Alcontar, Antonio Ramón Salas visitaron la empresa cárnica Hijos de Catalina Rodríguez Castaño en Hija que cuenta con una instalación eléctrica para autoconsumo. Este tipo de instalaciones forma parte del Programa regional de incentivos para el Desarrollo Energético Sostenible de Andalucía que gestiona la Agencia Andaluza de la Energía, que ha resuelto en Almería 322 expedientes por

importe de 2,3 millones de euros. La Junta ha incrementado en 13,76 millones de euros adicionales el presupuesto destinado a instalaciones solares, entre las que se incluyen las fotovoltaicas de autoconsumo, destinando así un total de 51 millones de euros para impulsar el aprovechamiento de energía renovable solar en la Comunidad Autónoma con fondos FEDER dentro del Objetivo Temático REACT-UE.

La delegada quiso destacar «el récord alcanzado por Almería en exportaciones de productos cárnicos en el primer semestre del año con la mayor subida del período con un 207% más, hasta los 665.000 euros». Por su parte el alcalde de Alcontar agradeció «la predisposición del Gobierno andaluz por atender las demandas de los municipios, por asentar la población en las zonas rurales y por las diferentes líneas de ayudas puestas en marcha para reactivar la economía».

# Un reto solidario brindará un parque y una sala de ocio al Hospital Materno de Almería

## PURCHENA

R. I. El alcalde de Purchena, Juan Miguel Tortosa, felicitó a los ciclistas amateur que han llevado a cabo el V Reto Solidario Tijola-Finisterre, promovido desde la Asociación Banco de Libros de Tijola. En esta edición los fondos recaudados irán destinados a la construcción de un parque y una sala de ocio en el hospital Materno-Infantil de Almería, que no cuenta con este tipo de servicios.

La implicación del Ayuntamiento de Purchena ha sido la aportación económica solicitada desde la entidad organizadora, más aún cuando uno de los corredores es vecino de la localidad con mayor tradición histórica en la organización de actividades deportivas, como sede de los Juegos Morisco de Aben Humeya. Esta es, además, una cita que retornará al calendario una vez concluya la excepcional situación generada por la pandemia.

Tortosa Conchillo matizó que el suyo es «un ayuntamiento eminente colaborador» y siempre que pueden prestan apoyo, ya sea con el patrocinio o con el soporte a deportistas como el que implementan con su también vecino Antonio Francisco García, en su lucha por entrar en el equipo olímpico que representará a España en los Paralímpicos de París. En este caso concreto de la Tijola-Finisterre es un reto tan singular que sólo pensar en 1.200 kilómetros en menos de cuatro días «nos da una imagen clara de la grandeza de estos deportistas».

El alcalde felicitó a los corredores como al equipo de apoyo que acompañó a éstos durante todo el recorrido, así como a la Asociación Banco de Libros de Tijola.

## ALMERÍA



Hospital de Alta Resolución El Toyo.

JAVIER ALONSO

## El Toyo atiende más de 26.000 consultas y 4.400 operaciones entre enero y junio de este año

● El centro presta atención sanitaria a la zona Levante y a los municipios de Níjar y Carboneras

### Redacción

El Hospital de Alta Resolución de El Toyo presta cobertura sanitaria a los barrios del Levante de la ciudad de Almería y a los municipios de Níjar y Carboneras. En la primera mitad de este año, sus profesionales han llevado a cabo más de 88.000 actos sanitarios, entre los que se incluyen atenciones en Ur-

gencias, intervenciones quirúrgicas, consultas externas especializadas o pruebas diagnósticas.

A lo largo del primer semestre de 2021, los profesionales del Hospital de Alta Resolución El Toyo han realizado un total de 26.633 consultas externas, de las que 11.487 han sido primeras visitas y 15.146, revisiones y consultas sucesivas. Más del 84% de las primeras visitas se han resuelto mediante el denominado 'Acto Único', en el que, durante una misma sesión, el paciente es visto por el especialista, se le realizan las pruebas diagnósticas y se marcha a casa con un diagnóstico y un tratamiento prescrito.

En Consultas Externas, destaca el volumen de actividad de especialidades como Oftalmología y

### Diagnóstico por imagen, más que consolidado

El área de Diagnóstico por imagen del Hospital de Alta Resolución El Toyo ha realizado en la primera mitad de este año 21.782 estudios convencionales, 881 tomografías axiales computarizadas (TAC), 1.289 ecografías, 297 mamografías y 2 estudios de telemando. En el ámbito de Biotecnología, durante este mismo periodo, se han llevado a cabo un total de 48.314 determinaciones de análisis clínicos, 174.593 determinaciones hematómicas, más de 1.100 biopsias y otras tantas citologías.

Traumatología, ambas con más de 4.000 consultas atendidas; seguidas de Rehabilitación, que roza las 3.000 atenciones o Dermatología, que supera las 2.000.

El Bloque Quirúrgico del centro ha acogido la realización de 4.457 intervenciones durante los primeros seis meses del año. La mayoría de ellas corresponden a cirugía mayor ambulatoria (CMA) y cirugía menor ambulatoria (cma), menos invasiva, que no requiere ingreso posterior del paciente y facilita una recuperación más rápida. Concretamente, se han realizado 3.498 operaciones de CMA y 766 de cirugía menor ambulatoria. El centro ha realizado además 193 operaciones con ingreso posterior del paciente.

En el área de Urgencias, entre los meses de enero y junio, los profesionales de El Toyo han llevado a cabo 33.474 atenciones, lo que supone una media diaria de casi 185. El sistema de clasificación avanzada de pacientes del Hospital de Alta Resolución permite realizar una primera valoración inmediata del motivo de la consulta, clasificando al paciente según la gravedad, y derivándolo al recurso asistencial más apropiado.

## 'Vuelta al Cole Solidaria' a favor de la infancia más vulnerable

### Redacción

Hasta mañana 5 de septiembre todas las personas que lo deseen pueden colaborar en la XIII edición de *La Vuelta al Cole Solidaria*. Una iniciativa a través de la que se promoverá la entrega de material escolar a favor de miles de familias en situación de vulnerabilidad social que están atravesando serias dificultades para poder hacer frente al importante gasto que supone el inicio del nuevo curso escolar.

Un escenario, de por sí complicado en condiciones ordinarias, que se ha visto agravado a raíz de la presente crisis sanitaria. Quienes deseen colaborar podrán hacerlo en cualquiera de los hipermercados de la Compañía en las fechas señaladas y más concretamente, en el caso de la provincia, los días 3 y 4 en Carrefour Almería y del 3 al 5 en Almerimar, Roquetas de Mar y Vícar. En Almería Cruz Roja cuenta con un total de 80 voluntarios y voluntarias que serán los encargados de atender a las personas que se acerquen a los puntos de recogida ubicados en los diferentes hipermercados para donar dicho material escolar (mochilas, cuadernos, bolígrafos, lápices, rotuladores etc.). Posteriormente, las diferentes Asambleas Locales de Cruz Roja serán las encargadas de distribuir el material escolar donado entre las familias en situación de vulnerabilidad con menores a cargo beneficiarias en cada asamblea local.

## Educación inicia la ampliación y reforma del colegio Ferrer Guardia de la Cañada

Las obras supondrán la creación de dos nuevas aulas de infantil y eliminará barreras arquitectónicas

### Redacción

El delegado territorial de Educación de la Junta en Almería, Antonio Jiménez, ha visitado el Centro de Educación Infantil y Primaria (CEIP) Ferrer Guardia de La Cañada de San Urbano, donde la Consejería, a través de la Agencia Pública Andaluza de Educación, ha iniciado esta semana las obras de ampliación y reforma por un im-

porte de 281.026,30 euros y con un plazo de ejecución de seis meses. Jiménez ha aclarado que el colegio cuenta en la actualidad con dos líneas de de infantil y primaria y capacidad para 450 puestos escolares, pero requiere de dos aulas más de infantil, con 50 plazas adicionales, "para dar respuesta a la alta demanda de escolarización de esta zona".

Las obras consistirán en la construcción de estas dos nuevas aulas en la terraza situada en la planta primera del edificio destinado a dicho nivel educativo. Asimismo, se llevará a cabo la reforma de los aseos ubicados en esa altura para adecuarlos a la nueva ocupación.



El Colegio Ferrer Guardia de La Cañada.

D.A.

Otra de las líneas de actuación en el CEIP Ferrer Guardia será la eliminación de barreras arquitectónicas, con el objetivo de garantizar la accesibilidad y movilidad por el conjunto educativo.

Para ello, se instalará un ascensor en la fachada oeste del edificio principal y se construirá un porche en la planta baja que, a través de su cubierta, servirá también como pasarela de comunicación entre los edificios de infantil y primaria en la primera planta. Además, se mejorarán las condiciones actuales de la rampa de acceso al aula de infantil y la pavimentación de una zona del patio, eliminando escalones y barreras. Esta intervención, adjudicada a la empresa Construcciones J. Lorenzo S.L., se incluye en el Plan de Infraestructuras Educativas de la Consejería de Educación y Deporte, que se ejecuta a través de la Agencia Pública Andaluza de Educación.

## FARMACOVIGILANCIA

# Un estudio andaluz evaluará el efecto de la vacunación en la menstruación

● Siete de cada diez mujeres dicen haber presentado cambios en la regla tras la inyección, según una encuesta preliminar

## Redacción

A principios de agosto, una de las actualizaciones periódicas de seguridad de las vacunas contra la covid-19 de la Agencia Europea de Medicamentos (EMA), se hizo eco de la comunicación de trastornos menstruales tras la vacunación y solicitó más información a las agencias comercializadoras, comprometiéndose a revisar la evidencia disponible y monitorizar este posible efecto. Por su parte, la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (Aemps) también incluyó este aspecto en su séptimo informe de farmacovigilancia, el pasado 20 de julio.

Las agencias reguladoras se han hecho eco de trastornos menstruales tras la vacunación contra el Covid-19 sin, de mo-

mento, encontrar relación causal. La Universidad de Granada y el Hospital Universitario San Cecilio está realizando un estudio científico, el Proyecto EVA, liderado por la profesora Laura Baena, en el que se trata de evaluar si la vacunación está asociada con esta consulta de trastornos menstruales.

El estudio tiene tres ramas. La primera es un cuestionario online que ya cuenta con cerca de 14.000 respuestas y que esperan cerrar en septiembre. Sin ser datos definitivos y aún no publicados, las impresiones preliminares indican que más del 70 % de las mujeres que han participado refieren haber presentado cambios en su regla tras la vacunación, entre ellos aumento del sangrado, sangrado más frecuente y retrasos en la menstruación, entre otros.



Una mujer recibe una vacuna en un centro de Palma de Mallorca. CATI CLADERA / EFE

## SOLIDARIDAD

## El Colegio de Fisioterapeutas de Andalucía convoca su 'I Carrera Virtual'

R. S. B.

El Colegio Profesional de Fisioterapeutas de Andalucía organiza la 'I Carrera Virtual: Fisioterapia Solidaria'. Por cada inscripción virtual completada el Colegio donará 5 euros a la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC). Por lo que la inscripción es completamente gratuita para los corredores, quienes pueden decidir cuánta distancia recorrer y completar la carrera desde cualquier lugar.

Esta carrera virtual podrá realizarse entre el 3 y el 7 de septiembre, como acontecimiento previo al Día Mundial de la Fisioterapia, que se celebrará el 8 de septiembre. No puede haber nada más bonito que rendir homenaje a nuestra profesión luchando contra el cáncer", explica el presidente de la entidad colegial, Juan Manuel Nieblas.

## EN BREVE

### Hallan una posible vía para tratar el aneurisma de aorta abdominal

**CORAZÓN.** El aneurisma aórtico abdominal es una enfermedad degenerativa crónica, potencialmente mortal. En la búsqueda de nuevos tratamientos para la enfermedad, un equipo de investigación ha identificado la tirosina hidroxilasa (TH), como una potencial diana farmacológica. El estudio, publicado en la revista *Hypertension*, ha sido desarrollado por el Instituto de Investigaciones Biomédicas de Barcelona, en colaboración con el Instituto de Investigación del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau y el Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares.

### El virus del herpes genital evoluciona más rápido que el labial

**BIOLOGÍA.** Una investigación del Consejo Superior de Investigaciones Científicas muestra, por primera vez, que los virus humanos herpes simplex mutan in vitro más rápido de lo que se pensaba. Los resultados del trabajo, publicado en la revista *PLOS Pathogens*, indican además que el virus herpes simplex tipo 2, causante del herpes genital, es capaz de evolucionar más rápido que su homólogo labial, el virus herpes simplex tipo 1, en cultivo celular. Estos hallazgos pueden tener implicaciones en el desarrollo de antivirales.



BELEN VARGAS

### Nuevas claves sobre el síndrome de Mulibrey

**GENÉTICA.** Un grupo de investigadores del Centro Andaluz de Biología Molecular y Medicina Regenerativa (Cabimer), en colaboración con el Swiss Institute for Experimental

Cancer Research, Suiza, han estudiado los mecanismos que explican la mayor tendencia a desarrollar tumores de las personas con síndrome de Mulibrey, enfermedad poco frecuente. Su trabajo,

publicado en *eLife*, se centra en la ausencia de la proteína TRIM37 induce la formación en las células de centrosomas, que a su vez favorecen la aparición de tumores.

### El alcohol aumenta el riesgo inmediato de fibrilación auricular

**ESTILO DE VIDA.** Una nueva investigación sugiere que incluso un solo vaso de alcohol puede aumentar inmediata y sustancialmente el riesgo de sufrir una fibrilación auricular discreta, según publican sus autores en la revista *Annals of Internal Medicine*. La fibrilación auricular es la arritmia cardíaca más común. El consumo de alcohol a largo plazo se ha asociado con el desarrollo de la fibrilación auricular y evitar el alcohol se ha asociado con su reducción.

### Identifican un nuevo mecanismo implicado en la sepsis

**INMUNOLOGÍA.** Investigadores brasileños han descubierto un nuevo tipo de célula que hace que muchos pacientes que han sobrevivido a una sepsis sufran un importante descenso de la inmunidad que se prolonga durante años tras recibir el alta hospitalaria, según publican en la revista *Immunity*. Entre los pacientes que evolucionan a la forma grave de la enfermedad, el 40% muere, y los supervivientes suelen sufrir complicaciones cardiovasculares y neurológicas.